
27

 .   

  

 
 12 

1917 

 
 

100 

www.ap22.ru

« ,   
  »

, …
27  –  -

 .
Это праздник профессио-

нальных кинематографистов 
и всех, кто его поддерживает 
и любит. Свою историю ведет 

со времен Октябрьской революции 1917 года, 
когда руководство молодой советской республи-
ки решило «взять кинематограф в свои руки».

Создателями кино считают братьев Люмьер. 
Первый сеанс с использованием аппарата «Си-
нематограф» они провели в 1895 году в Париже. 
Спустя два года первый кинопоказ прошел в 
Барнауле.

Алтайский край тесно связан с историей 
российского кинематографа, в первую очередь 
с именами знаменитых земляков. Среди них 
Иван Пырьев, Василий Шукшин, Валерий Золо-
тухин, Екатерина Савинова. Также у нас сняли 
один из первых звуковых фильмов – «Одна».

   
По распоряжению премьер-министра России Михаила 

Мишустина в дорожный фонд Алтайского края поступило 
еще более миллиарда рублей. Ранее губернатор Виктор 
Томенко обратился в Правительство России с просьбой 
выделить дополнительное финансирование.

Средства были необходимы для обновления трасс, соединя-
ющих районные центры с Барнаулом. Будет отремонтировано 
66,8 км краевых трасс. Это участки дорог в Топчихинском, 
Первомайском, Залесовском и других районах. Ввести в экс-
плуатацию их намерены в этом году.

В целом за последние три года объем дорожного фонда 
в Алтайском крае вырос на 3 млрд руб. Если в 2018 году на 
обновление и содержание трасс направили более 10 млрд, 
то в 2019-м – 12,3 млрд руб. А в этом дорожном сезоне траты 
превысят 13 млрд.

В пресс-службе губернатора объясняют рост финансиро-
вания слаженной работой Правительства Алтайского края. 

 
Прошедшие в Алтайском крае дожди замедлили процесс 

уборки урожая. Но, несмотря на это, уборочная кампания 
идет опережающими темпами. Сельхозработы выполня-
ются на 10–14 дней раньше обычного. 

Такие данные озвучил на аппаратном совещании в прави-
тельстве региона министр сельского хозяйства Александр 
Чеботаев. Сейчас убрано уже 32% площадей зерновых и зер-
нобобовых культур. Это более одного миллиона гектаров. 
Яровую пшеницу обмолотили с 340 тыс. га, что составляет 
19% посевов. На ту же дату 2019-го этот показатель составлял 
6%. Общий валовой сбор зерна превысил 1 млн 350 тыс. т.

Заканчивается уборка льна-долгунца. Работы провели на 
площади 4100 гектаров. Также идет уборка сахарной свеклы.

«Помимо экономических потерь из-за засухи хозяйства не-
сут серьезные затраты на борьбу с вредителями и болезнями 
сельскохозяйственных культур», – цитирует пресс-служба 
губернатора слова Александра Чеботаева.

Всего обработано более миллиона гектаров посевов.
 

 
В прошедшую субботу, 22 августа, на Черемновском 

сахарном заводе в Алтайском крае начался сезон перера-
ботки сахарной свеклы.

«В текущем году Черемновский сахарный завод планирует 
переработать около 1 миллиона тонн сладкого корня при мощ-
ности переработки сахарной свеклы 6 тысяч тонн в сутки», 
– сообщил начальник Алтайпищепрома Александр Большаков 
на аппаратном совещании регионального правительства.

За два дня завод переработал 10,9 тыс. т сахарной свеклы, 
также выработано 823,4 т сахара-песка.

Сезон-2019–2020 завершился рекордными показателями. 
На переработку поступило 1202,8 тыс. т сладкого корня, 
из него было произведено 189,08 тыс. т сахара. Это самый 
большой показатель за всю историю переработки сахарной 
свеклы в Алтайском крае. 

  
Алтайский край отправил в Фонд ЖКХ заявку на ока-

зание финансовой помощи, которая нужна на программу 
переселения. 

Краю предстоит выполнить программу 2021–2022 годов в 
рамках национального проекта «Жилье и городская среда». 
Люди будут покидать дома, признанные аварийными до 
1 января 2017 года, сообщает региональный Минстрой. 

Ведомство рассчитывает, что от госкорпорации поступит 
316,3 млн руб. Из бюджета края также должны добавить 
5,6 млн руб. Все эти средства направят на переселение граж-
дан из аварийного жилья общей площадью 8,4 тыс. кв. м 
на территории пяти муниципальных образований – это 
268 жилых помещений.
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В школах региона идет поэтапная замена 
школьных автобусов. Закуплено 13 ПАЗов и семь 
ГАЗов. Как сообщили в Министерстве образо-
вания и науки Алтайского края, два автобуса 
уже направлены в Алейский и Завьяловский 
районы.
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В регионе началась ежегодная про-

филактическая иммунизация против 
сезонного гриппа. Она продлится до 
1 ноября. Всего в этом году в край по-
ставят 1 млн 200 тыс. доз «Совигриппа». 
В целом этого хватит, чтобы привить 
60% населения. На сегодняшний день 
пришло 555 тыс. доз.

– 21 августа в крае стартовала приви-
вочная кампания. Первая вакцина у нас 

пришла для взрослого населения. Уже 
больше 1 тыс. жителей края привиты,  
– поясняет главный внештатный эпиде-
миолог Министерства здравоохранения 
Алтайского края Ирина Переладова.

Среди тех, кто уже позаботился о сво-
ем здоровье, жители Барнаула, Алейска, 
Рубцовска, Змеиногорского, Локтевского, 
Алтайского и других районов. Также по-
ступила партия и для детей. Это 168 тыс. 
доз, или 43% от планового объема вакци-
ны, которая придет в край в этом году.

Сейчас специалисты занимаются рас-
пределением партии по региону. Короб-

ки с вакциной на складе предприятия 
«Аптеки Алтая» не задерживаются. Ампу-
лы, которые еще не забрали, находятся 
в специальной холодильной комнате, где 
температура составляет +2 0С. Пока мы 
разговаривали, за инъекцией приехали 
из Заринска, Новоалтайска, Тальменского 
района.

– Главное для нас, что все медицинские 
организации края готовы к прививочной 
кампании, – подчеркнула Ирина Влади-
мировна.

(Окончание на 3 стр.)
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– Школы готовы работать в 

очном формате и принимать 
детей с 1 по 11 класс, – сразу 

подчеркивает Максим Алек-
сандрович. – А те школы, 
которые пока не подписали 

акты приемки, до конца не-
дели должны устранить все 
замечания. Более 200 обра-
зовательных учреждений в 
крае были отремонтированы 
или сейчас завершают свое 
обновление. В этом году у нас 
около 280 тысяч школьников 
– почти на 5 тысяч больше, 
чем в прошлом. Основной 

прирост дают города, в пер-
вую очередь Барнаул. Пример-
но 15% детей будут учиться 
во вторую смену.

– -   
   

 ?

– Действительно, в неко-
торых школах будет вводить-

ся вторая, или так называе-
мая подвесная, смена, чтобы 
создать условия для разоб-
щения детских коллекти-
вов, избежать скученности. 
В других будет скользящее 
расписание, когда один 
класс начинает урок в 8 ча-
сов, другой, скажем, в 8.10 и 
так далее. Ряд школ идет на 

сокращение длительности 
урока, это тоже пока нор-
мально. 

Принципиальное новше-
ство – система «один класс 
– один кабинет», хотя и она 
в советское время существо-
вала. 

(Окончание на 3 стр.)
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«Единая Россия» предлагает возложить все затраты по 

подключению российских граждан к газораспределитель-
ным сетям на Газпром.

По предварительным оценкам, газовой монополии на осу-
ществление проекта потребуется компенсация в размере при-
близительно 2 трлн руб. Эти расходы предлагается компенси-
ровать либо предоставив льготы по налогу на добычу полезных 
ископаемых, либо за счет выпуска бессрочных облигаций, 
сообщает РБК.

В июне президент Владимир Путин дал поручение Газпрому, 
правительству и региональным органам власти найти источ-
ники финансирования для подключения граждан к газу «без 
привлечения их средств» до 2030 года.

  
Собственные доходы районных бюджетов в среднем 

выросли на 1%, а городских – просели на 6% по сравнению 
с прошлым годом. Такие данные приводит Минфин Ал-
тайского края по итогам семи месяцев.

За январь – июль 2020 года доходы бюджетов муниципальных 
образований края превысили 26 млрд руб. Из них собственные 
доходы составили менее 10 млрд руб., или 38%. Остальные сред-
ства поступили из федерального и краевого бюджетов.

В тройке лидеров по собственным доходам традиционно 
находятся Барнаул (50,8%), Белокуриха (48,5%) и Благовещенский 
район (43,3%). В аутсайдерах – Солонешенский (17,7%), Табунский 
(18,7%) и Ельцовский (19,8%) районы.

Снижение собственных доходов в городах можно объяс-
нить тем, что ограничительные меры там больше повлияли 
на экономику, чем в селах, где в структуре доходов меньше 
поступлений от бизнеса.

   
В Алтайском крае объем производства сельскохозяйствен-

ной продукции по итогам семи месяцев этого года вырос на 
4,1% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года.

За январь – июль в крае получено на 1,5% больше молока, 
на 1,7% превышен аналогичный показатель прошлого года по 
забою скота и птицы, на 4,5% повысилась яйценоскость кур.

Причем весь прирост был обеспечен благодаря сельхозпред-
приятиям и фермерам. У них производство молока выросло 
на 3,8%, а мяса на 3,2%, тогда как в ЛПХ отмечено небольшое 
снижение продуктивности.
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Олеся с детства увлекалась 
разными видами спорта, пока 
не остановилась на одном, а 
именно на лыжах. А в барна-
ульской 127-й школе, где она 
училась, преимущественно 
тяготела к точным наукам и 
точным линиям, любила чер-
чение, интересовалась архи-
тектурой и строительством. 
В бизнесе, которым она зай-
мется спустя несколько лет 
после окончания школы, все 
это сыграет свою роль.

После школы она окончи-
ла Алтайский архитектур-
но-строительный колледж и 
стала работать в спортивном 
магазине «Чемпион», в кото-
ром кроме продажи стандарт-
ной одежды шили и форму на 
заказ, для чего имелся швей-
ный цех. Поначалу Олеся рабо-
тала в «Чемпионе» менеджером 
по работе с оптовыми клиен-
тами, и это был ее первый ба-
зовый опыт, пригодившийся 
в дальнейшем для создания 
своего дела. А именно умение 
правильно оформлять финан-
совые документы, работать 
с клиентом, ознакомление 
с пока несложными бухгал-
терскими процессами. В «Чем-
пионе» стремились повысить 
квалификацию своих сотруд-
ников, благодаря чему Олеся 
Волошина не раз побывала на 
семинарах в Новосибирске и 
Москве.

Вскоре руководство оце-
нило организаторские спо-
собности Волошиной и она 
стала управлять швейным 
производством в магазине, 
при этом внедряя в дело свои 
собственные разработки.

– Наши швеи изготовля-
ли комплекты спортивной 
одежды для волейбольных 
или футбольных команд, 
причем каждый комплект 
формы подгонялся под раз-
меры того или иного игрока 
и шился индивидуально. Моя 
задача была в том, чтобы обе-
спечить работников вовремя 
всеми необходимыми мате-
риалами, проследить за про-
цессом выполнения работ и 
передать заказ клиенту, – рас-
сказывает Олеся.

Так она работала шесть лет,  
А затем, уже основательно 
подготовившись по всем па-
раметрам, решила заняться 
собственным делом. По словам 
Олеси Волошиной, бизнесом 
ей хотелось заниматься давно, 
поскольку с предпринимате-
лями ей приходилось встре-
чаться часто и такой тип лю-
дей ей просто нравился. Было 

желание заниматься тем, что 
любишь и умеешь, иметь боль-
ше независимости и денег, 
возможности позволять себе 
что-то большее, чем имеешь. 
Но главное, как подчеркивает 
молодой предприниматель, 
это все-таки возможность 
заниматься делом, которое 
приносит тебе удовольствие. 
Остальное вторично.

– У меня к тому времени 
были специально для стар-
та дела подкоплены деньги, 
которых хватило на закупку 
новых швейных машинок и 
выплату аренды за помеще-
ние в течение двух месяцев, 
– рассказывает Оксана. – Две 
швеи, одна закройщица и еще 
один человек, приходящий, 
который изготавливал на-
клейки на одежду, и я. Вот 
весь наш первоначальный 
коллектив. Плюс моя бабушка 
Надежда Михайловна. Она, 
правда, в штат не входила, 
просто помогала и сейчас по-
могает мне заниматься всеми 
бухгалтерскими делами, как 

говорится, на общественных 
началах.

В нашей компании Wild 
Speed, по-русски – «Дикая 
скорость», имеется два цеха: 
один – собственно швейный, 
другой – где уже на изделие 
наносится изображение. 
Обычно есть только швейное 
производство, а изображение 
делают в другом месте. У нас 
благодаря специфике произ-
водства специалисты разного 
профиля работают все время 
в контакте и в результате ка-
чество улучшается, такие из-
делия нравятся людям. 

Оксана считает, что еще 
одна выигрышная позиция 
в ее бизнесе – это тщатель-
но, путем долгого отсева 
подобранный коллектив, 
который сегодня насчиты-
вает семь человек. По сло-
вам предпринимателя, «все 
работают на одной волне, а это 
очень важно. И я, пожалуй, 
считаю это самым большим 
своим достижением. Я не могу 
сказать, что мы так уж круче 

других фирм, работающих в 
этом сегменте, но вот то, что 
в нашем коллективе каждый 
трудится не ожидая указаний 
руководителя, профессиональ-
но и качественно, а изделия 
реализуются по приемлемой 
для покупателя цене, дает нам 
определенные бонусы».

Стоит отметить, что при-
емлемая для покупателя цена 
может быть разной. Условно 
говоря, футбольная форма для 
команды банковских работни-
ков обойдется в одну цену, при-
близительно такой же заказ для 
спортивной секции, в которой 
тренируются дети из малообе-
спеченных семей, – в другую.

– Мне хочется держать та-
кой баланс в формуле «цена –
качество», чтобы он способ-
ствовал развитию детского 
спорта, – говорит Олеся. – 
Я сама спортсменка и мама 
тоже и очень хочу, чтобы ро-
дители имели возможность ку-
пить, а дети надеть красивую 
и качественную спортивную 
одежду.

За несколько лет работы 
предприятия расширились 
производственные площади, 
были приобретены несколько 
новых специальных машин, 
оборудование для раскроя 
ткани и для сублимации,  
которое позволяет делать на 
ткани очень устойчивое к ме-
ханическим воздействиям и 
стирке изображение.

География поставок спор-
тивной одежды от Wild Speed 
весьма широка. Один заказ-
ной комплект спортивной 
формы едет в Сочи, другой – 
на Камчатку или Сахалин, в 
Чебоксары, Кемерово и другие 
регионы. Среди совсем недав-
них крупных заказов – изго-
товление формы для участ-
ников сельской олимпиады, 
парадной формы для школы 
кунг-фу Владимира Суркова, 
выполнение заказов для Ми-
нистерства спорта Алтайского 
края, училища олимпийско-
го резерва, сотрудничество 
с хоккейным клубом «Дина-
мо-Алтай».

В планах – продолжение 
скоростного перехода от вы-
полнения небольших инди-
видуальных заказов к про-
изводству оптовых партий 
спортивной одежды. Зная 
энергетику и организаторские 
способности этого молодого, 
но эффективного предприни-
мателя, вполне можно пове-
рить, что так и будет.
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– В настоящее время Алтай-

ский центр недвижимости и 
государственной кадастровой 
оценки переоценил все земель-
ные участки в крае, кроме ка-
тегорий особо охраняемых тер-
риторий и объектов лесного и 
водного фонда.

Значимость этого события 
в том, что земельный налог за 
участки, находящиеся в населен-
ных пунктах, будет рассчитан 
исходя из кадастровой стои-
мости, полученной при перео-
ценке. Поэтому жителям края 
важно иметь представление о ее 
результатах. Проще всего позна-
комиться с этой информацией 
при помощи онлайн-сервисов 
Росреестра «Справочная ин-
формация по объектам недви-
жимости online» и «Публичная 
кадастровая карта».

Актуализированную када-
стровую стоимость важно знать 
потому, что с 2021 года при ис-
числении земельного налога или 
расчета арендной платы будет 
применяться именно новая ка-

дастровая стоимость, опреде-
ленная Алтайским центром не-
движимости и государственной 
кадастровой оценки. Но в любом 
случае после утверждения када-
стровой стоимости и внесения 
этих сведений в государствен-
ный кадастр недвижимости 
у собственников сохранится 
возможность повлиять на из-
менение этой цифры.

Если она не устраивает соб-
ственника, первое, что можно 
сделать, – подать обращение с 
просьбой о разъяснении в Ал-
тайский центр недвижимости 
и государственной кадастровой 
оценки либо напрямую, либо 
через МФЦ.
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– Еще в ноябре прошлого года 
руководитель Росреестра Вик-
тория Абрамченко отмечала, 
что основной принцип нового 
закона – «любое исправление –

в пользу правообладателя». 
Если в результате исправления 
ошибки стоимость уменьши-
лась, она будет применяться 
ретроспективно, с даты при-
менения ошибочной стоимо-
сти. А если увеличилась, то 
с нового налогового периода. 
Если же ошибка является си-
стемной, она исправляется без 
дополнительных заявлений 
в отношении всех объектов 
недвижимости.

–    
    

  -
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– Поправки, вносимые в 
федеральный закон, не влекут 
за собой особых изменений в 
порядке проведения государ-
ственной кадастровой оцен-
ки. Нововведением является 
то, что с 1 января следующего 
года Росреестр будет проверять 

проект отчета, подготовленно-
го бюджетным учреждением, 
не только на соблюдение тре-
бований к отчету, но и как 
выполнялись  методические 
указания о государственной 
кадастровой оценке.

–   -
  -
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– Прежде юридическим ли-
цам требовалось обязательное 
досудебное рассмотрение в ре-
гиональной комиссии по спо-
рам о результатах определения 
кадастровой стоимости. Теперь 
кадастровая стоимость, опре-
деленная Алтайским центром 
недвижимости и государствен-
ной кадастровой оценки, может 
быть оспорена на усмотрение 
собственника, как в судебном, 
так и в досудебном порядке.

–    
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– Комиссия при управлении 
Росреестра будет продолжать 
рассматривать заявления об 
оспаривании кадастровой сто-
имости, полученной до «новой 
переоценки» (то есть той стои-
мости, которая была получе-
на до вступления в силу Феде-
рального закона от 03.07.2016 
№ 237-ФЗ «О государственной 
кадастровой оценке»). Комиссия 
при Росреестре прекратит свою 
работу, как только все объекты 
недвижимости будут переоце-
нены Алтайским центром не-
движимости и государственной 
кадастровой оценки.
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– На самом деле трудно сказать, насколько изменится си-

туация с налогом на недвижимое имущество. Сейчас налог 
исчисляется исходя из инвентаризационной стоимости, 
определенной в 2013 году, с учетом коэффициента-дефлятора 
и дифференцированной ставки налога. С 2020 года налог на 
недвижимое имущество будет исчисляться от кадастровой 
стоимости с применением налоговой ставки, установленной 
органами местного самоуправления в пределах от 0 до 0,3%. 
Не исключено, что у многих владельцев недвижимости (осо-
бенно жилой) налог на имущество снизится.

Алтайкрайстат обнародо-
вал среднюю начисленную 
заработную плату на одного 
работника. По итогам января 
– июня она составила 28 716 
руб. Это на 7,2% больше, чем 
за шесть месяцев 2019 года.

Выяснилось, что средняя 
оплата труда в зависимости 

от профессии в регионе варьи-
рует от чуть более 18 тысяч 
до 72 835 руб. Максимальный 
показатель был зафиксирован 
в деятельности трубопровод-
ного транспорта. По сравне-
нию с прошлым годом здесь 
зарплата выросла на 12,7%.

Согласно официальной 

статистике, во многих отрас-
лях средняя зарплата состав-
ляет от 25 до 35 тыс. руб. А вот 
самый маленький показатель 
оказался в сфере операций с 
недвижимым имуществом – 
18 017 руб., что примерно на 
уровне прошлого года.
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  (+0%)(+0%)18 017 18 017 . . 

«Слышал от друзей, что система быстрых платежей, которая позволяет переводить 
деньги бесплатно по номеру телефона, небезопасна. Это правда?

Владимир Шустов, г. Камень-на-Оби».
На этой неделе специалисты выявили 

новый способ хищения средств со счетов 
клиентов банков через систему быстрых 
платежей. Эксперты выяснили, что при 
подключении функции переводов по СБП 
в мобильном банке одной из кредитных 
организаций была оставлена уязвимость. 
Мошенники смогли воспользоваться этой 
ошибкой и получить данные счетов клиентов.

Далее злоумышленники запустили мобиль-
ный банк в режиме отладки, авторизовавшись 
как реальные клиенты, и отправили запрос 
на перевод средств в другой банк, только вме-

сто своего счета для списания указали номер 
счета другого клиента. Так как система не 
проверяет принадлежность счета, она списала 
деньги и перевела их мошенникам.

«Коммерсант» пишет, ссылаясь на мнение 
участников рынка, что это первый случай 
хищения средств с помощью СБП. 

В Центробанке отметили, что проблему об-
наружили в мобильном приложении только 
одной кредитной организации и оперативно 
устранили. В программном обеспечении 
самой системы бреши не нашли.
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Общая сумма за первое полугодие 2020 года – 

17,4 млрд руб. Количество увеличилось почти на 12% 
по сравнению с таким же периодом прошлого года, а 
объем – на 20%. Банки, работающие в регионе, отметили, 
что во втором квартале спрос на ипотеку замедлился. 
Лишь треть кредитных организаций, участвующих 
в мониторинге, повысили в это время требования к 
заемщикам, сообщают в Центробанке.
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Комнату девушке-студентке в г. Барна-
уле, ул. Попова, 37. Тел. 8-963-506-9840.

Студию в г. Барнауле (центр). Тел. 8-923-
714-6567.

2-комн. в г. Барнауле, ул. В. Кащее-
вой, д. 2 (окна – пластик, утепленная 
лоджия, 43,4 кв. м, 4/9, собственница). 
Тел. 8-913-219-4906.

1-комн. в г. Барнауле (новостройка,  
5 этаж, 36 кв. м, лоджия, под чистую от-
делку). Тел. 8-913-211-8697.

3-комн. в с. Гуселетово Романовского 
района (73,1 кв. м,  рядом зона отдыха, 
грязелечебное озеро). Тел. 8-962-797-4248.

3-комн. в с. Усть-Чарышская Пристань 
(центр, 74,2 кв. м) или меняю на 1-комн. 
в г. Барнауле. Тел. 8-961-976-3842.

3-комн. в 2-квартирном особняке в р. ц.  
Кулунда (есть баня и все хозпострой-
ки, огород 3 сотки). Тел. 8-923-726-7297.

Домик в с. Тогул (баня, дровяник с дро-
вами, огород, недорого). Тел. 8 (385-97) 
22-2-55.

Половину дома (50 кв. м, 5 соток, холод-
ная вода, печное отопление, собствен-
ность). Тел.: 8-913-273-1838, 8-905-927-
3350.

На ст. Среднесибирская Тальмен-
ского района (деревянный, 40,5 кв. м,  
20 соток, газовое отопление, вода). 
Тел. 8-983-392-8520.

Дом в селе Тальменского района (ру-
бленый, крепкий, теплый, все по-
стройки, пластиковые окна, участок 
44 сотки, огород, река, не затаплива-
ет). Тел. 8-913-267-5934.

В с. Панфилово Калманского района 
(надворные постройки, баня, гараж, 
земля 25 соток, вода в доме). Тел. 8-909-
506-2591.

1/2 часть дома (4 комнаты, газ в доме, 
баня, гараж, земля 17 соток, 1 450 000 руб.,  
торг небольшой). Тел. 8-906-941-2790.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 

рынка, кирпичн., 38 кв. м, центральные 
коммуникации, 2,5 сотки). Тел. 8-952-
005-0707.

В с. Завьялово (центр, берег озера, 
74 кв. м, мебель, гараж, сарай, 24 сот-
ки, 900 тыс. руб., торг). Тел. 8-963-503-
8921 (Николай).

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинско-
го района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, 
кочегарка, с/у в доме, баня, летняя кух-
ня, гараж на 2 а/м, сад, огород 10,4 сот-
ки). Тел. 8-923-655-8409.

Половину дома в с. Кучук (брус, 39 кв. м,  
2 комнаты, кухня, туалет в доме, уча-
сток 9 соток, за материнский капитал).  
Тел. 8-929-394-7785.

Пасеку в Чарышском районе (полно-
стью укомплектована оборудовани-
ем, техникой, есть деревянный дом, 
можно по частям). Тел. 8-906-967-7180.

Токарный станок 1К62. ДИП, пресс 
гаражный, сверлильный, гильотину  
6,3 мм, 12 мм. Тел. 8-903-911-7751.

Качественный горный мед (урожай  
2019 года). Тел. 8-962-802-0810.

Алюминиевые фляги. Тел. 8-909-
507-1888.

Трехколесный взрослый велосипед 
(цвет серый, цена 15 000 руб.). Тел. 8-963-
575-9067.

Кладовку в ЖК «Новая Пристань».  
Тел. 8-923-714-6567.

Отдам в добрые руки голубоглазых 
котят сиамского окраса (возраст 4 меся-
ца, мальчик и девочка, к туалету при- 
учены). Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки молодую кошку- 
мышеловку (стерилизованная, к туа-
лету приучена). Тел.: 44-88-86, 8-913-
228-5696.

Отдам в добрые руки щенков (девоч-
ки, от дворовой собаки, возраст 2,5 ме-
сяца). Тел. 8-913-214-3253 (Александр).

Ищу работу по уходу за тяжелым, лежа-
чим больным (опыт работы 12 лет, опыт-
ная, ответственная, честная, оплата по-
часовая). Тел. 8-913-219-4906.

  
Центр памяти спецпереселенцев в селе Палочка Верхнекетского 

района Томской области откроет свои двери 28 августа. Это село было 
заселено в 1930-х годах вследствие насильственного переселения 
раскулаченных крестьян. А уже в наши дни две его жительницы 
выиграли президентский грант на создание первого в России 
Центра памяти спецпереселенцев. Как сообщила одна из авторов 
проекта, Ирина Янченко, его посетители смогут увидеть документы 
и личные вещи ссыльных, а потомки раскулаченных крестьян – 
узнать историю ссылки своих родственников. В процессе работы 
в архивах женщины восстанавливают имена спецпереселенцев с 
Алтая из 1087 семей. Данные о них в 90% случаев уже получены.

 
На полигоне «Кольцово» под Новосибирском стартовал меж-

дународный этап конкурса армейских международных игр 
(АрМИ-2020) «Отличники войсковой разведки». В Новосибирскую 
область прибыли более 200 военнослужащих из разных городов 
и стран – России, Китая, Белоруссии, Узбекистана, Таджики-
стана и Конго. Новичками состязаний стали южноосетинская 
и лаосская команды, по одному специалисту такого профиля 
прибыло в Новосибирск из Афганистана и ЮАР. Разведчиков 
ждет программа-максимум. Это и марш-броски, и форсиро-
вание водных препятствий, и соревнования на стрельбище 
и в водительском мастерстве, рукопашный бой. Состязания 
закончатся 5 сентября.

  
В Новокузнецк поступил машинокомплект новейшего трамвая 

«Кузбасс». Трамвай 71-142 является двухсекционным и полно-
стью низкопольным. «Машину построили на Усть-Катавском 
вагоностроительном заводе в Челябинской области в соответ-
ствии с техническим заданием Новокузнецка», – сообщил глава 
города Сергей Кузнецов в своем «Инстаграме». – Уже в скором 
времени завод завершит подготовку и второго такого трамвая 
для нашего города».

«   
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22 августа, в День Государственного флага Российской Феде-
рации, в Горно-Алтайске состоялось традиционное восхождение 
с 60-метровым флагом России на гору Тугая.

Участие в акции приняли активисты регионального отде-
ления «Молодая Гвардия Единой России», движения «Юнар-
мия». Впервые подобное мероприятие проходило в регионе в 
2015 году. Тогда участники акции развернули на вершине горы 
40-метровый триколор. Как уточняют организаторы, в этом 
году количество участников восхождения было ограничено 
в связи с эпидемиологическими требованиями, введенными 
из-за угрозы распространения коронавирусной инфекции

  
23 августа красноярским спасателям пришлось дважды сни-

мать со скал национального парка «Столбы» застрявших на них 
туристов. Сначала крики о помощи услышали со второго стол-
ба. Мужчина не мог самостоятельно спуститься. В итоге ему и 
спутнице помогли это сделать сотрудники отряда «Спасатель». 
Другая компания отдыхающих из трех человек поднялась почти 
на вершину первого, соседнего, столба. Их также пришлось вы-
зволять из беды с помощью оборудования и подручных средств.
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Министр здравоохране-
ния региона Дмитрий Попов 
заявил, что отставка Бомби-
зо никак не связана с этим 
обращением. Он уволился по 
личным обстоятельствам. 
Но при этом продолжит ра-
ботать главным хирургом 
Алтайского края и будет 
по-прежнему преподавать в 
медицинском университете.

Что касается самой боль-
ницы БСМП, то министр об-
ратил особое внимание на 
профиль медучреждения. 
А именно – оказание скорой 
медицинской помощи. Речь 
идет о ситуации, когда тре-
буются незамедлительные 
врачебные манипуляции. 
А если у человека нет внеш-
них признаков заболевания 
коронавирусом, то невоз-
можно сразу же определить, 
инфицирован пациент или 
нет. Поэтому, несмотря на 
все меры предосторожности, 

занос инфекции возможен.
«Медицинское учреждение 

работает в сложных, можно 
сказать, боевых условиях. 
Медицинский персонал, ко-
нечно же, в первую очередь 
должен соблюдать все меры 
безопасности. Это ношение 
средств индивидуальной за-
щиты, обработка поверхно-
сти и так далее», – подчеркнул 
Дмитрий Попов.

5 мая в БСМП поступила 
пациентка с острой хирурги-
ческой патологией. Экстрен-
но выполнили операцию. 
Лишь на следующий день 
узнали, что она была кон-
тактной по коронавирусной 
инфекции. 

7 мая больница прекра-
тила госпитализировать 

пациентов во второе хи-
рургическое отделение, где 
находилась на тот момент 
инфицированная. 8 мая 
было получено предписание 
Роспотребнадзора о необхо-
димом комплексе мер, чтобы 
предупредить дальнейшее 
распространение инфекции.

В оказании экстренной 
помощи пациентке были 
за действованы сотруд-
ники различных вспомо-
гательных отделений, в 
том числе реанимация. 
В ходе обследования персо-
нала и пациентов выявлены 
новые случаи заражения ко-
ронавирусной инфекцией. 
Были ли они все связаны 
непосредственно с этой па-
циенткой или же это также 

варианты заносов, может 
ответить только эпидемио-
логическое расследование. Но 
при таком количестве случа-
ев очень сложно установить 
источник инфицирования», –
рассказал министр.

22 мая было принято ре-
шение о прекращении госпи-
тализации в медицинское 

учреждение в целом. На его 
базе организовали ковидный 
госпиталь. К работе в нем 
привлекли медицинский 
персонал. После проведен-
ной работы и дезинфекции 
здания в июне БСМП возоб-
новила медицинскую помощь 
по профилю.

В свою очередь замести-
тель руководителя Управ-
ления Роспотребнадзора по 
Алтайскому краю Ульяна 
Калинина особо подчер-
кнула, что никто не пытался 
скрыть случаи инфициро-
вания в этом учреждении. 
Все без исключения случаи 
вошли в статистику общей 
заболеваемости на террито-
рии Алтайского края.

«Это сложное меду ч-
реждение по объему и ви-
дам оказания медицинской 
помощи. Мы впервые в та-
ком объеме отрабатывали 
все противоэпидемические 
мероприятия. Не было со-
крытия случаев заболева-
ния. Кроме того, данная 
ситуация была передана в 
Федеральную службу по над-
зору в сфере защиты прав 
потребителя и благополу-
чия человека», – подчеркнула 
эпидемиолог.

 

   

Сама Ирина Переладо-
ва собирается привиться 
в ближайшие дни, к чему 
призывает и остальных. 
Специалист рассказала, 
почему на Алтае заинте-
ресованы в быстром про-
ве дении прививочной 
кампании:

– Сегодня актуален во-
прос, связанный с заболе-
ваемостью новой коронави-
русной инфекцией. В этом 
году мы увидели, что боле-
ют люди разных возрастов. 
Вероятно, осенью появится 
вакцина против COVID-19. 
Поэтому необходимо бы-
стро провести плановую 
иммунизацию. И если в 

дальнейшем поступит но-
вая вакцина, нужно, чтобы 
прививки не наслаивались 
друг на друга, – продолжает 
Ирина Переладова.

Обязательно прививки 
ставят детям и взрослым, 
находящимся в группе рис-
ка. Процедуру проводят за 
счет средств федерального 

бюджета. Речь идет о меди-
ках, педагогах, сотрудниках 
транспортных организаций, 
закрытых учреждений. Если 
говорить о детях, то в первую 
очередь помощь получают 
ребята из детских домов, 
домов ребенка.

– Барнаул в полном объе-
ме получил вакцину, – го-
ворит Ирина Владимиров-
на. – С помощью системы 
электронной записи или 
через прием у участково-
го терапевта каждый мо-
жет поставить прививку. 
Инъекция платная.

Вторую часть партии на 
Алтай должны привезти в 
ближайшие 3–4 недели.

 , 
  ( )

В соответствии с пунктом 11 статьи 63 Федерального закона от 
12 июня 2002 года № 67-ФЗ «Об основных гарантиях избиратель-
ных прав и права на участие в референдуме граждан Российской 
Федерации», пунктом 5 статьи 92 Кодекса Алтайского края о вы-
борах, референдуме, отзыве от 8 июля 2003 года № 35-ЗС и на ос-
новании решений Избирательной комиссии Алтайского края от 
4 августа 2020 года № 92/751-7 «О форме и числе избирательных 
бюллетеней для голосования на дополнительных выборах депута-
тов Алтайского краевого Законодательного Собрания по одноман-
датным избирательным округам № 12, № 26, № 31», от 13 августа 
2020 года № 93/760-7 «О порядке изготовления и передачи избира-
тельных бюллетеней для голосования на дополнительных выбо-
рах депутатов Алтайского краевого Законодательного Собрания 
по одномандатным избирательным округам № 12, № 26, № 31» Из-
бирательная комиссия Алтайского края

РЕШИЛА:

1. Определить, что передача избирательных бюллетеней для 
голосования на дополнительных выборах депутатов Алтайского 
краевого Законодательного Собрания по одномандатным избира-
тельным округам № 12, № 26, № 31 (далее – избирательные бюл-
летени) от полиграфической организации Избирательной комис-
сии Алтайского края будет осуществляться 27 августа 2020 года в 
11 часов 00 минут по адресу: г. Барнаул, ул. Г. Титова, д. 3, в поме-
щении АО «Алтайский полиграфический комбинат». 

2. Поручить ответственным лицам для контроля за изготовле-
нием и передачей в избирательные комиссии избирательных бюл-
летеней для голосования на дополнительных выборах депутатов 
Алтайского краевого Законодательного Собрания по одномандат-
ным избирательным округам  № 12, № 26, № 31 (Суворов Е.Г., Ми-
хайлова Л.М., Шарабарин К.В.): 

– принять по акту от полиграфической организации упакован-
ные в пачки избирательные бюллетени в количестве, соответству-
ющем контракту на изготовление избирательных бюллетеней;

– проконтролировать уничтожение работниками полиграфи-
ческой организации лишних избирательных бюллетеней (при их 
выявлении), составить акт об уничтожении лишних избиратель-
ных бюллетеней;

– осуществить передачу избирательных бюллетеней окруж-
ным избирательным комиссиям по выборам депутатов Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания по одномандатным 
избирательным округам № 12, № 26, № 31 для последующей пе-
редачи в соответствующие территориальные избирательные ко-
миссии Алтайского края.

3. Поручить окружным избирательным комиссиям по выбо-
рам депутатов Алтайского краевого Законодательного Собра-
ния по одномандатным избирательным округам № 12, № 26, 
№ 31 уведомить кандидатов, фамилии которых внесены в из-
бирательные бюллетени, о месте и времени передачи избира-
тельных бюллетеней от полиграфической организации АО «Ал-
тайский полиграфический комбинат» Избирательной комиссии 
Алтайского края. 

4. Направить настоящее решение в окружные избирательные 
комиссии по выборам депутатов Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания по одномандатным избирательным округам 
№ 12, № 26, № 31, соответствующие территориальные избира-
тельные комиссии Алтайского края, АО «Алтайский полиграфи-
ческий комбинат».  

5. Опубликовать настоящее решение в газете «Алтайская прав-
да» и разместить его на официальном сайте Избирательной комис-
сии Алтайского края.

6. Контроль за исполнением настоящего решения возложить 
на заместителя председателя Избирательной комиссии Алтай-
ского края Суворова Е.Г.

 . . .
 . . .

Исключение в ней составят 
уроки иностранного языка, 
химии, физики и информати-
ки, если потребуется выпол-
нить лабораторные работы. 
Физкультурой в сентябре дети 
традиционно занимаются на 
улице, а дальше будем совето-
ваться с Роспотребнадзором, 
как максимально безопасно 
организовать занятия в спорт-
залах.

Остальные требования 
понятны – санитайзеры, 
рециркуляторы или обезза-
раживающие лампы, влаж-
ные уборки и проветривания. 
Что касается масок, их никто 
не требует ни от детей, ни от 
учителей. Вот в таком режи-
ме мы будем учиться первые 
две четверти.

–    -
   1 -
?

– Они пройдут для 1, 9 и 11-х 
классов. Для первоклассников 
это все-таки особый момент в 
жизни, ну а 9-е и 11-е классы –
выпускные, тоже хочется, что-
бы это запомнилось. Пока смо-
трим варианты их безопасного 
проведения.

–  -
,   

 .  
,  -

 ?

– Наши учителя показали 
высочайшую степень профес-
сиональной и человеческой 
сплоченности. Они в боль-
шинстве своем выстояли.
Несмотря на то что у неко-
торых даже не было такой 
компетенции – преподавать 
удаленно, они этому научи-

лись. А затем также спокой-
но прервали свои отпуска 
и вышли работать на ЕГЭ в 
непростых климатических 
и эпидемиологических ус-
ловиях. Люди отнеслись к 
своей работе как к миссии, 
как бы высокопарно это ни 
прозвучало.

Кстати, учитывая все эти 
обстоятельства, губернатор 
принял решение, что все 
5,5 тысячи педагогов – участ-
ников ЕГЭ получат дополни-
тельные премии уже в сентя-
бре вместе с зарплатой.

–    ?
– Они получали компенса-

ции. К сожалению, невысо-
кие, но губернатор поручил 
проработать вопрос об их 
повышении со следующего 
года. Сумма зависит от роли 
педагога на ЕГЭ – руководи-
тель пункта приема экзаме-

на, организатор в аудитории 
или вне ее. Эта компенсация 
тоже будет выплачена осе-
нью.

–    -
,   
   -
 5000 .   

?

– Более 15 тысяч человек. 
Общая сумма федеральной 
субсидии составила более 450 
млн руб., она уже направлена 
в муниципалитеты. Краевая 
выплата за классное руковод-
ство тоже сохраняется, на нее 
направлено более 280 млн руб., 
правда, ее размер уже зави-
сит от количества учеников 
в классе. Вообще, с офици-
альным возвращением вос-
питательной работы в закон 
«Об образовании» на классных 
руководителей будет направ-
лен весь фокус внимания.

–    -
  ?

– Наоборот, сейчас продол-
жается обсуждение образова-
тельных стандартов, которые 
предполагают уход от обяза-
тельного второго иностранно-
го языка. Кроме того, на самом 
высоком уровне говорят и об 
отказе от иностранного языка 
как обязательного предмета 
на ЕГЭ – его должны сдавать 
уже весной 2021 года. Офици-
ального документа пока нет, 
но мы ждем этого решения. 
Хотя у нас в этом году на ЕГЭ 
впервые за восемь лет был 
100-балльник по английско-
му.

–   -
!

– В 2,5 раза больше 100-бал-
льников, чем в прошлом году, 
по литературе аж в 9 раз! Вся 
страна обсуждала сложность 
заданий по химии, а у нас в 
крае девять человек сдали ее 
с наивысшим результатом.

– ?   
  ?

– Не только. В этот раз вы-
пускники занимались только 
теми предметами по выбору, 
которые им были нужны для 
поступления в вузы, да еще и 
по индивидуальному графику, 
в удобное время.

Возвращаясь к теме удален-
ного обучения, сегодня мы 
рекомендуем школам, кото-
рые перешли на шестидневку, 
перевести какие-то предме-
ты в проектный формат или 
изучать их с инструментами 
дистанционного образования. 
Допустим, пять дней ребенок 

учится очно, а в шестой осваи-
вает что-то дома в свободном 
режиме.

Хотя всем, конечно, стало 
очевидно, что дистант не за-
менит школу как социальный 
институт…

– …    -
  .

– Конечно! Мы это увидели 
еще и летом, когда ситуация 
не позволяла открыть оздоро-
вительные лагеря и был слу-
чай с хорошими девочками 
из хороших семей, которые 
вдруг стали с балкона кидать 
камни. Поэтому мы и пошли 
тогда на организацию беско-
нечных онлайн- и дворовых 
площадок, чтобы хотя бы 
такими эрзац-формами лет-
него отдыха занять детей на 
какое-то время.

 

(Начало на 1 стр.)

1322 
 

 
 -

   
 . 

 , 
, 

 -
, 

 -
 

  

       30,5  .



  157 (30284)
, 26 , 2020 4

     
    

    
.    

   
  .  -

  
,  -

   
   . 
   -

  -
,    

  -
 1,3   

 .

Но еще несколько лет назад та-
кие результаты казались нереаль-
ными. Объем дноуглубительных 
работ составлял 300 тысяч кубов 
в год, а самый мощный в крае зем-
лесосный снаряд «Обский-1006» 
и вовсе хотели списывать.

– Машина была в ужасном со-
стоянии, – вспоминает ее командир 
Андрей Северинов. – Подводная 
часть корпуса совсем сгнила, ди-
зельный двигатель не работал, 
лебедки тоже. Бывало, просыпа-
емся утром, а палубу затопило.
По колено в воде ходили. Да и ра-
ботала тут одна пьянь. А сейчас все 
исправно и в экипаже настоящие 
профессионалы.

Чтобы починить такой агрегат, 
нужны немалые затраты. Толь-
ко на обновление корпуса было 
потрачено 15 миллионов. Обору-
дование и жилые помещения ре-
монтировали своими силами, но 
материалы, которые не произво-
дят у нас в стране, обошлись пред-
приятию почти в 30 миллионов 
рублей. Привлечь такие средства 
удалось только благодаря подпи-
санию в 2015 году трехстороннего 
соглашения между краевыми вла-
стями, администрацией Обского 
бассейна и частным бизнесом, ко-
торое год назад было продлено 
еще на три года.

Это уникальное для нашей стра-
ны соглашение, заключить которое 
все еще не удалось в других регио-
нах. Основная цель – сделать реки 
Алтайского края пригодными для 
перевозок и весной, и осенью, а 
также сохранить флот и рабочие 
места. На это из бюджета регио-
на ежегодно выделяется порядка 
19 миллионов, из федерального 
бюджета – 42 миллиона, частные 
организации добавляют 2,4 мил-

лиона рублей. В результате речной 
грузопоток вырос в три раза.

За три года реализации согла-
шения водными путями переправ-
лено 3,1 миллиона тонн грузов, из 
которых 2 миллиона тонн были 
переориентированы с автодорог.

– Во все времена речной транс-
порт был одним из самых дешевых 
по себестоимости, – объясняет за-
меститель министра транспорта 
Алтайского края, начальник управ-
ления дорожного хозяйства Вале-
рий Никитюк. – Благодаря таким 

перевозкам удается не только суще-
ственно сэкономить, но и снизить 
нагрузку на дороги. От этого уве-
личивается срок их эксплуатации, 
что для края тоже очень выгодно.

Бия и Катунь – это начало во-
дных путей, поэтому транзитный 
транспорт по нашему региону не 
проходит. Реки используют только 
местные перевозчики. Транспор-
тировку осуществляют тысяче-
тонные баржи и буксировщики, 
переправляющие песок и щебень. 
Осенью начнется перевозка леса.

Сегодня перевезено уже по-
рядка 600 тысяч тонн грузов, в 
прошлом году эта цифра состав-

ляла 550 тысяч. Ожидается, что 
до конца навигационного периода 
(конец октября – начало ноября) 
удастся транспортировать около 
1 миллиона тонн.

– Увеличение грузопотока на-
прямую связано с тем, что нашим 
филиалом выполняется комплекс 
путевых работ. Мы разрабатываем 
перекаты, углубляем дно, поэтому 
флот ходит с низкой осадкой, возит 
больше грузов и может заниматься 
этим с большей безопасностью и 
гораздо дольше, – подчеркивает 
начальник Барнаульского района 
водных путей и судоходства Алек-
сандр Чуприн.

Сейчас дноуглубительные ра-
боты ведутся на Верхней Оби и 
участке Барнаул – Малетино, два 
земснаряда уже выполнили план.

«Экипаж – это моя гордость, я 
его три года собирал по всей Сиби-
ри», – заявляет командир снаряда 
«Обский-1006». В Алтайском крае, 
по его словам, такую команду на-
брать не получится – для работы 
необходимо образование, а у нас 
в регионе этому не учат. Поэтому 
часть работников приехали из 
Новосибирска, кто-то из Омска и 
даже из Перми.

Работают речники вахтовым 
методом, от начала до конца пе-
риода навигации. У каждого члена 
экипажа отдельная каюта, снаряд 
оборудован душем, кухней и ту-
алетом.

– На борту 13 человек, и все, от 
повара до командира, считают 
судно своим вторым домом. Мы 
работаем в две смены по восемь 
часов. У каждого свои обязанности, 
но главное – поддерживать снаряд в 
чистоте и порядке, чтобы механиз-
мы в какой-то момент не отказали, 
– объясняет помощник механика 
Сергей Новиков. – Тут один только 
двигатель обладает мощностью в 
тысячу лошадиных сил, без ухода 
его оставлять нельзя. В сутки наш 
снаряд потребляет 6 тонн топлива, 
1 тонна стоит 50 тысяч рублей, по-
этому работа очень ответственная.

Сезон навигации может быть 
и круглогодичным, но для этого 
нужны ледоколы. Пока наш край 
в этом не заинтересован, потому 
что песок и щебень зимой почти 
не востребованы. «Если бы мы, 
как Красноярск, возили руду, то 
еще можно было задуматься. Пока 
необходимости нет», – объясняет 
Чуприн.

Когда река покрывается льдом, 
экипаж земснарядов уходит в от-
пуск, который длится четыре ме-
сяца. Потом начинается сезон судо-
ремонта. Дноуглубление – работа 
постоянная, как очистка дороги 
от снега. Если ее не выполнять, то 
через какое-то время все разрабо-
танные перекаты опять занесет. 
Поэтому, чтобы сезон навигации 
продолжал длиться по полгода, в 
апреле на земснаряде вновь собе-
рется экипаж, чтобы пройти по 
тому же маршруту, что и год назад, 
а вслед за ним поплывет грузовой 
транспорт.
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Мастер-классы для них провели 
известные эксперты: заведующий 
центром медиа-практик Института 
коммуникационного менеджмента 
НИУ ВШЭ (г. Москва) Глеб Черкасов, 
руководитель Института массовых 
коммуникаций, филологии и по-
литологии АлтГУ Сергей Мансков, 
собкор ТАСС Ксения Шубина, редак-
тор газеты «Каменские известия» 
Алексей Уфимцев и другие. 

Журналистов краевых и рай-
онных СМИ собрали коллеги из 
местного отделения Союза жур-
налистов России. Главная цель 
этого проекта – научить редак-
ции работе с некоммерческими 
организациями.

– В период пандемии тема волон-
терства и взаимопомощи крайне 
важна. Благодаря семинару мы хо-
тели наладить партнерство между 
средствами массовой информации и 
некоммерческими организациями. 
Необходимо понять, что они могут 
быть полезны друг другу, особенно 
во время информационного вакуу-
ма, – рассказала координатор про-
екта, заместитель редактора газеты 
«Алтайская нива» Елена Нестеренко.

Не секрет, что сегодня НКО ча-
сто обращаются в СМИ только для 
публикации отчетов. Их повсед-
невная работа часто остается за ка-
дром. Эксперты «Школы реальной 
журналистики» советуют коллегам 
больше внимания уделять именно 
этой части их деятельности. 

– До семинара я, по сути, не знала, 

что такое НКО, – говорит редактор 
сайта «Каменских известий» Юлия 
Рассказова. – Сейчас же понимаю – 
это реальная сила. Уже выяснила: 
в нашем районе несколько таких 
организаций и они занимаются до-
брыми делами не ради денег. Теперь 
буду выстраивать с ними работу 
по-другому. Хочется поддерживать 
тех, кто помогает людям.

Любопытно, но некоторые ре-
дакции районных газет собирают-
ся организовать под своей эгидой 
НКО, чтобы активно включиться в 
волонтерские проекты или попы-
таться выиграть грант для развития 
издания.

– К нам в редакцию приходят 
люди за консультацией, поддерж-
кой или советом, – говорит журна-
лист газеты «За изобилие» Иван 
Ларещев. – Конечно, мы стараем-
ся оказать помощь: направить к 
нужному специалисту в админи-
страции или подключить бизнес. 
При этом если появится статус не-
коммерческой организации, то 
возможностей у нас станет больше. 
После семинара всерьез задума-
лись об этом. 

Следующим шагом в реализа-
ции проекта Фонда президентских 
грантов станет семинар для пред-
ставителей некоммерческих орга-
низаций, который запланирован 
на сентябрь. Завершится «Школа 
реальной журналистики» медиа-
форумом в феврале 2021 года.
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За оскорбление, то есть унижение 

чести и достоинства, выраженное в 
неприличной форме, к ответствен-
ности привлекается жительница 
Барнаула.

Как рассказала старший помощ-
ник прокурора Ленинского района 
Барнаула Юлия Чиндяскина, в одном 
из магазинов «Ярче» между директо-
ром магазина и покупательницей 
случился конфликт. Посетительница 
торговой точки отказалась надевать 
средства индивидуальной защиты, 
необходимые по Указу губернатора 
края от 31.03.2020 № 44 «Об отдельных 
мерах по предупреждению завоза и 
распространения новой коронави-
русной инфекции COVID-19». На тре-
бование администрации магазина 
дама отреагировала своеобразно  – она 
нецензурно обругала директора.

В связи с этим прокуратура района 
возбудила дело об административном 
правонарушении. Оно направлено 
мировому судье для рассмотрения 
по существу.

.
  

Жительница Новоалтайска от-
ветит в суде за аферу с грантом на 
создание и развитие бизнеса.

Уголовное дело по признакам 
мошенничества в отношении дамы 
было возбуждено в декабре 2019 года. 
Сотрудники отдела экономической 
безопасности и противодействия кор-
рупции ОМВД России по Новоалтай-

ску выявили, что женщина получила 
грант на пекарню, которую открывать 
и не собиралась.

Как выяснилось, в 2014 году она 
решила стать участницей муници-
пальной программы, направленной 
на поддержку и развитие в городе ма-
лого и среднего предпринимательства 
на 2014–2017 годы. Все необходимые 
условия выполнила. Создала органи-
зацию, подготовила необходимый для 
получения гранта пакет документов, 
представила их в администрацию.  

Получив деньги, выделенные по 
гранту, дама подала в администрацию 
Новоалтайска отчетные документы. 
Они подтверждали, что условия дого-
вора выполнены, необходимое обору-
дование закуплено, пекарня работает. 
Якобы вся сумма – около 250 тысяч 
рублей – полностью потрачена на это. 
Но потом выяснилось, что на заявлен-
ный проект было потрачено не более 
60 000 рублей. А также стало понятно, 
что заниматься этим бизнесом горо-
жанка изначально не планировала.

Свою вину «бизнес-леди» признала 
в полном объеме, ущерб пока не воз-
местила. Каким будет ее наказание, 
решит суд, куда уже направлено ее 
уголовное дело.

 
Лидер одного из структурных 

подразделений организованного 
преступного сообщества – 23-летний 
выпускник детского дома получил 
11 лет колонии строгого режима 
по приговору суда. Таким стало на-
казание за участие в преступном 
сообществе, а также в кражах, вы-
могательствах, разбоях, мошенни-
чествах, похищении человека.

Началась криминальная история 
бывшего детдомовца в 2016 году. Моло-
дой человек обратился к так называемо-
му криминальному авторитету, сказал, 
что у детей-сирот накапливаются на 
банковских счетах крупные суммы 
денег. Предложил забирать их. Тому 
идея понравилась. И он создал в крае 
преступное сообщество, куда входили 
две организованные группы. Лидером 
одной из них и стал инициатор поборов 
с таких же, как он сам, оставшихся без 
родителей юношей и девушек.

Более двух лет члены сообщества 
похищали деньги детей-сирот, которые 
едва достигали совершеннолетия. При 
этом способы завладения деньгами у 
участников преступной группы были 
разными – от уговоров до обмана и 
угроз.

Потерпевшими по уголовному делу 
признаны 20 человек, из которых на 
момент совершения преступлений 
двоим еще не исполнилось 18 лет. 
Многие, оставшись без средств к 
существованию, вынуждены были 
бомжевать. Но не обращались в пра-
воохранительные органы, опасаясь 
за свою жизнь. Сумма похищенного 
составила более 4,5 миллиона рублей.

Как сообщила «АП» старший по-
мощник руководителя управления 
Следственного комитета РФ по краю 
Людмила Рязанцева, деятельность 
ОПГ в апреле 2018 года пресекли опе-
ративники управлений ФСБ и МВД 
по краю. Лидер ОПГ – бывший детдо-
мовец заключил досудебное соглаше-
ние со следствием, и уголовное дело 
в отношении него было выделено в 
отдельное производство. Его сообщ-
никам приговор пока не вынесен.

 

   ?
«Когда уже наконец откроют кинотеатры и театры? Вроде уже много 

ограничений сняли и заболеваемость коронавирусом падает.
Ольга Денисова, г. Барнаул».

Отвечает заместитель руководите-
ля Управления Роспотребнадзора по 
Алтайскому краю Ульяна Калинина:

– Деятельность таких объектов 
предусмотрена на третьем этапе сня-
тия ограничительных мероприятий. 
Пока мы находимся на втором. И на 
сегодняшний день коэффициент 
распространения коронавирусной 
инфекции остается нестабильным. 
Только после его стабилизации, на-
верное, и будут рассматриваться даль-
нейшие шаги по отмене тех или иных 
ограничительных мероприятий.

Для третьего этапа коэффициент 
не должен превышать 0,5. Остальные 
критерии: охват тестированием на-
селения – не менее 110 на 100 тысяч 
населения в сутки, свободный коеч-

ный фонд – не меньше 50%. Также 
будет рассматриваться ситуация по 
заболеваемости респираторными 
инфекциями, пневмониями и так 
далее.

Санитарно-эпидемиологическая 
ситуация в регионе сейчас оценива-
ется как стабильная с тенденцией 
к снижению. Коэффициент распро-
странения инфекции составляет 0,8. 
Свободный коечный фонд равняется 
83,94%, охват населения тестировани-
ем – от 127 до 130 на 100 тысяч в день. 
Темп прироста количества новых слу-
чаев варьируется от 0,6 до 0,7%. Это 
выше общероссийского показателя, 
который составляет 0,5%.
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Крупные (особенно плодонося-
щие) растения и почва под ними 
истощились за сезон, а значит, за-
пас питательных веществ нужно 
срочно пополнять. Осенью в грунт 
не вносят азотные удобрения, что-
бы не провоцировать рост листвы 
и побегов, а делают упор на ка-
лийные и фосфорные. Подойдут 
минеральные комплексы с помет-
кой «осеннее», зола, суперфосфат, 
сернокислый и хлористый калий.

До того как листва опадет с 
деревьев и кустов, а зимующие 
насекомые спрячутся в почву, 
сад нужно обработать инсекти-
цидами. Вам подойдут «Акта-
ра», «Инта-Вир» или их аналоги.
Не стоит откладывать обработку 
на октябрь – вредители уже уй-
дут глубоко в землю. Кроме того, 
после листопада опрыскивать 
деревья нужно будет уже другими 
средствами.

Внимательно осмотрите кусты, 
деревья и ягодники и удалите все 
засохшие, поврежденные побеги. 
После этого можете сразу осуще-
ствить формирующую обрезку 
сада, а можете отложить ее до конца 
зимы – начала весны. Не забудьте 
о кустах клубники – в последний 
раз удалите усы и больные листья.

Не следует оставлять пристволь-
ные круги и междурядья малины, 
клубники и других ягодников не-
прополотыми на зиму. За остав-
шееся до холодов время сорняки 
успеют разрастись, размножиться 
и еще плотнее захватить отвоеван-
ную территорию. Избавьтесь от 
них, подкопав корни или смазав 
листья гербицидом. После удале-
ния растительных остатков про-
рыхлите землю и замульчируйте ее 
торфом, перепревшими опилками, 
перегноем.

Пока в памяти свежи все инте-
ресные сорта и необычные виды 
деревьев и кустарников, украсьте 

свой сад новыми образцами. В на-
чале осени молодые саженцы про-
даются в питомниках в изобилии, 
а если вы посадите их в сентябре, 
то у них будет время укорениться.

Если не уверены, что сможете 
попасть в сад в конце зимы, лучше 
проведите побелку осенью. Ис-
пользуйте для этого водоэмульси-
онную краску, которая перенесет 
осенние дожди. Также можно об-
мотать стволы и скелетные ветви 
деревьев белой мешковиной, спан-
бондом или другим материалом, 
не пропускающим свет.

После сбора последних ягод ре-
монтантной малины приступайте 
к обрезке всех кустов, в том числе 
и летних сортов. У летней мали-
ны удалите отплодоносившие 
ветви (они коричневого цвета), а 
молодые укоротите до одревес-
невшей части. Ремонтантную ма-
лину срежьте до основания либо, 
если хотите получить часть ягод 
в первой половине лета, оставь-
те на кусте 3–5 сильных ветвей 
и укройте их на зиму так же, как 
обычную малину.

  


